

# Caluarin

BOLETIN DE LA ANTIGUA, FERVOROSA, REAL E ILUSTRE HERMANDAD Y ARCHICOFRADIA DEL SANTISIMO SACRAMENTO, ANIMAS BENDITAS, NUESTRO PADRE JESUS NAZARENO Y MARIA SANTISIMA DEL SOCORRO. Parroquia de Santiago el Mayor - Alcalá de Guadaira

NUMERO 31

JUNIO 1995



### Datos sobre la Hermandad del Stmo. Sacramento de Santiago

Las últimas investigaciones realizadas en los archivos arzobispal y de la Catedral de Sevilla, han dado como resultado la aparición de una serie de datos interesantes referidos a la Hermandad del Santísimo Sacramento de Santiago. Aunque en próximos números iremos pormenorizando las informaciones aparecidas, a modo de índice adelantamos algunos de los contenidos más interesantes.

Año de 1511: Se promulga en Sevilla la Bula de Julio II por Teresa Enríquez para formar Reglas de Hermandades del Santísimo Sacramento, hay referencias a la Hermandad.

1615: La de Animas tuvo Regla aprobada por el Sr. Provisor el 14 de julio de dicho año, formada por Juan Domínguez y Diego Hernández, sus primeros instituidores.

1649: Dotación de Juan de Ledezma de 4 capellanes para las varas del palio (cuando saliese S. M. a visitar a los enfermos) y también capilla de música, pues tenía músicos ministriles que habían de ir tocando cuando saliesen.

1710: El Mayordomo Juan Jiménez García consta que ingresa 4.000 reales por cuotas que gasta en Fiesta del Santísimo Sacramento, capellanes, música, ministriles, cera, entierros de hermanos y alhajas.

1719: La villa concede 8 libras de cera para el Domingo y Lunes de carnestolenda.

1720: El 14 de agosto la Hermandad del Santísimo Sacramento forma Regla ante el Sr. Provisor, donde se refiere otra anterior del siglo XVII.

1735: Pedro de Miura Pizarro sigue autos sobre limpieza de sangre para la admisión de un hermano.

1737: Se pide licencia para fundir una campana esquila.

1773: La Hermandad mantiene pleitos con el organista.

1797: En 27 de octubre, las Hermandades del Santísimo Sacramento y Animas aprobaron sus ordenanzas por el Consejo.

1824: El 9 de enero S. S. Pío VII concedió dos Breves de Indulgencia plenaria y remisión de todos los pecados a los cofrades y consortes de estas cofradías y a los demás fieles cristianos de ambos sexos que confesados y comulgados visitasen esta Iglesia de Santiago en la exposición del Santísimo Sacramento, que con licencia del Ordinario se ha de hacer en seis días al año, tres por cada Hermandad.

## Augusto Sacramento

«Todos saben que la Divina Eucaristía confiere al pueblo cristiano una incomparable dignidad. El culto de la Divina Eucaristía mueve fuertemente el ánimo a cultivar el amor social». (Encíclica «Mysterium Fidei», de S. S. Pablo VI).

Estas son las directrices del magisterio de la Iglesia al contemplar y experimentar el Sacramento del amor. Desligada de aquella grandeza cenital que le dieron los siglos, entresacada de los Oficios solemnísimos del Jueves Santo, el Concilio de Viena acaba por definir la gran solemnidad que se le debe de rendir a esta fiesta de la Iglesia en la que, una vez al año se procesiona el Cuerpo y Sangre de Nuestro Señor Jesucristo en forma de Hostia consagrada.

Es cierto que a lo largo de los siglos la festividad se ha vivido con signos distintos. Desaparecieron elementos extraños. En Alcalá, corridas en la Plaza de las Eras, fuegos de artificios, tramoyas y juegos. Esta mescolanza entre lo sagrado y lo profano sería muy difícil de comprender para la mentalidad actual.

Lo importante es lo otro, lo esencial: Experimentar, vivir y evocar el capítulo de la Ultima Cena.

-«Entonces Jesús, tomando pan en sus manos, lo bendijo, lo partió y dio a sus discípulos, diciendo: Tomad y comed todos de él, porque ESTE ES MI CUERPO, que será entregado por vosotros».

En torno a este sublime relato evangélico se desarrolla toda la liturgia del Pueblo de Dios que tiene su desenvolvimiento en el precepto del amor:

-«Os dejo un mandamiento nuevo: Que os améis los unos a los otros, como Yo os he amado».

Sobran todas las consideraciones, buscar orientaciones dístintas, manifestaciones sorprendentes.

Hay que vivir con toda intensidad este misterio inefable que nos tiene que llenar de inmensa alegría y de gozo sublime.

Que todos los hermanos vivan la Palabra en estos días de cultos por todos los beneficios que recibimos de Él, porque en definitiva, ésta es nuestra fe y la fe de la Iglesia.

Jesús Mallado Rodríguez

#### LLOVIÓ

Cuando la Virgen del Socorro doblaba el Barrero para entrar en calle Mairena, llegaron malas noticias de Sevilla: estaba lloviendo en la Capital; Varias hermandades habían tenido que regresar a sus templos y otras quedaban refugiadas en la Catedral. Los alcalareños sabemos que el agua viene de poniente, y cuando llueve en Sevilla, aquí sólo es cuestión de minutos. Frente al colegio Salesiano empezaron las primeras gotas sobre el palio de la Virgen, escasas e intermitentes. El paso de Jesús, estaba junto al Teatro Gutiérrez de Alba. Hubo un compás de espera, se avanzó con lentitud buscando inútilmente estrellas en un cielo oscuro y amenazante. Llegados al Duque, se intensificaron las aguas produciéndose el regreso apresurado por Herreros hasta la Parroquia.

Este año no hubo Calvario. Hubo lágrimas en Santiago. Una especie de solidaridad íntima, sincera y sentida con Jesús. Parecíamos quererle más que nunca. Desesperados por la terrible tragedia. No hubo amanecer en el puente, ni subida sobre albero y bajo pinos, al Calvario. Sin carreritas. Sin regreso glorioso. Ahora, secas nuestras lágrimas, pasado nuestro dolor, calmada nuestra tristeza, Jesús nos sigue esperando cada tarde en su capilla.

#### CASA DE HERMANDAD

Una vez finalizada la Semana Santa, nuestra Hermandad ha puesto en marcha la que podíamos llamar segunda fase en la construcción de la Casa de Hermandad. Ultimadas las complejas gestiones de permuta, planos, autorizaciones y licencias, ha comenzado la etapa de presentación de presupuestos por parte de los diversos constructores que están interesados en acometer la construcción. Antes del verano se habrá concretado la contratación y en muy breve plazo tendremos técnicos, oficiales y peones en el solar de la Cañada. La cuaresma del 96, es en principio una meta deseada, un objetivo que centra los esfuerzos de nuestra Hermandad.

#### CRUZ DE MAYO

Este año la Hermandad organizó el pasado sábado día 27, por primera vez, una Cruz de Mayo al estilo de antaño. La alcalareñísima calle José Lafita, una de las pocas peatonales que tenemos, fue engalanada en la confluencia con Sánchez Perrier, instalándose una Cruz adornada con flores. Se plantearon diversos actos festivos. Hubo refrescos, aperitivos y buen ambiente de Hermandad. Coincidió además con el paso de la simpática procesión infantil de la Cruz de Mayo que sale del Santuario de Nuestra Patrona, donde van de costaleros gran parte de los niños que integran los grupos de catequesis de nuestra Hermandad.

#### **ULTIMA HORA**

A la hora de cerrar la edición de este Boletín Informativo nos llega la noticia de la adjudicación de las obras de la nueva Casa de Hermandad a la Empresa Constructora, DYN, S.L. El comienzo de las mismas está previsto para principios del presente mes.

IMPRENTA GUADAIRA, S. L. - ALCALA

